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質問状へのご回答 

 

北海道 8区 自由民主党 向山じゅん 

 

【質問 1】 道内企業の多くが人手不足に悩んでいます。道内企業の就労人口を増やすために、どのような取り

組みを行おうとお考えですか。 

 

若者の人口流出が進む最大の理由は、賃金が低く地域に職が少ないことです。 

国と連携して中央省庁移転や新幹線函館駅乗り入れを実現し、これらを起爆剤にして道南の潜在力を活かしな

がら産業をつくり育てます。また、スマート農業・漁業などを通じて一次産業の労働環境を改善し魅力ある職場

にする、子育て世代の目線で現実に合った出産育児支援を強化する、などを通じて、女性や若者、高齢者など、

全ての人が働きやすく、長く暮らしたい地域にしてまいります。 

 

 

【質問 2】 原材料やエネルギーの高騰分、また、最低賃金など人件費のアップ分を価格転嫁できないという声を

よく聞きます。価格転嫁がスムーズに進めば、無理の無い賃上げも可能になりますが、解決に向けてどのような

取り組みをお考えですか。 

 

中堅・中小企業が適切に価格転嫁できるような環境整備は、持続的な賃上げに向けても極めて重要と考えてい

ます。 

具体的には、サプライチェーン全体で価格転嫁が進むよう、下請法の執行強化、公共発注における労務費の価

格転嫁の徹底等を進めてまいります。 

 

 

【質問 3】 北海道は経営者の高齢化率、後継者不足率ともに全国でも上位となっています。このままでは、地方

経済の維持や安心安全な暮らしへの影響があると危惧しています。事業承継問題について、どのような取り組

みをお考えですか。 

 

中小企業の円滑な事業承継に向けて、北海道事業承継・引継ぎ支援センターの機能を強化するとともに、事業

承継税制や中小企業 M&A税制、事業承継・引継ぎ補助金等による支援も増やしてまいります。 

また、経営者保証が事業承継の障害となっている事例も散見されることから、「経営者保証に関するガイドライン」

の一層の周知・普及に取り組むなど、個人保証に依存しない銀行融資を後押しします。 

 

以上 


